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Nesta semana o Prof. Dr. José 
Kormann nos traz “Primórdios 
da Política Regional” no espaço 
“Histórias que a vida conta”. 

Esportes

Dia histórico para toda a comunidade 
da fi brose cística do Brasil!

Final inédita coloca frente-a-fren-
te Flamengo e São Paulo. Além do 
título, está em disputa mais de R$ 

70 milhões em prêmios

Claudemir Raul de Farias é homenagea-
do em sessão da Câmara de Vereadores 

de Corupá pelos 40 anos de dedicação ao 
setor de saúde
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Passarinhada comemorando
Pelo que eles vieram piar em al-

voroço, algo mudou. Ainda tem mui-
to céu a ser voado, mas já decolaram. 
Piaram que até um Projeto de Lei an-
dou acontecendo.

Humildade é tudo
O alvoroço deles é de alegria por 

acreditarem que agora a coisa vai ser 
diferente. Eles juram de asinhas jun-
tas que estão indiferentes ao(s) moti-
vo(s) da mudança.

Indiferença
Acho que essa indiferença é fake. 

Se considerarmos que desde 2021 
muitas coisas não eram divulgadas; 
outras aconteciam na calada da noi-
te, algumas receberam um silêncio 
sepulcral e regras não foram estabe-
lecidas, se eu fosse essa passarinhada 
tratava de fi car bem atento. Se é que 
me entendem.

Correeee
Do jeito que as coisas andam 

quebrando e falhando, é melhor ace-
lerar algumas inaugurações.

Casa cheia
Teve nobre comemorando a casa 

cheia na última sessão. Pela alegria 
dele, fi quei em dúvida se ele enten-
deu o real motivo.

Descobri
Na última sessão eu descobri 

para onde os nobres olham durante 

os pronunciamentos. Tem um baita 
monitor mostrando um cronômetro 
que indica o tempo que o nobre está 
na tribuna.

Ufa, que alívio
Como o monitor está exatamen-

te na mesma direção do local em que 
sempre fi co, cheguei a temer que es-
tivessem me olhando.

Confesso o meu medo
Confesso que quando a sessão 

termina eu sinto um certo temor 
diante da possibilidade de passarmos 
de 9 para 11.

Eu explico
A Constituição Federal,de 1988 

e a Emenda Constitucional 58 de 
2009 fi xaram um número máximo 
de vereadores para a composição das 
Câmaras Municipais. De acordo com 
o último censo do IBGE que afi rma 
que Corupá tem mais do que 15 mil 
habitantes, a nossa cidade pode ter 
ATÉ 11 vereadores(as).

Eu explico II
O destaque dado na palavra ATÉ 

foi proposital, ou seja, não é obriga-
tório termos 11 nobres

Eu ando muito musical
Não sei o motivo que me veio à 

mente uma adaptação de um peda-
ço do refrão da música Propaganda 
(Jorge & Mateus). O pedaço que me 
lembrei foi “Isso não é medo de ........

É pavor, é pavor”. Adapte a letra 
e boa diversão.

Passarinhada do Djanho
Esses plumadinhos vieram aqui 

em casa me perguntar sobre o moti-
vo daquela movimentação no centro 
da cidade.

Passarinhada do Djanho II
Quando eu respondi que não sa-

bia do que piavam me questionaram 
o que seria do JDC se não fossem 
eles. Assumo, eu errei o tiro.

Liquidação
Achei estranho e fui pesquisar o 

calendário mundial de festejos e não 
encontrei explicação pra liquidação 
de rojões.

Entrevista
Nessa semana fi z uma entrevista 

que me deixou pensativo. Uma pes-
soa se propõe a reformar uma casa 
e dentre os motivos ela encontrou 
tubulação de água com vazamen-
to, gato na fi ação elétrica, vizinhos 
roubando mudas de plantas e de fl o-
res do jardim, uma comunidade de 
cupins morando no telhado e de chu-
pins frequentando a casa e consu-
mindo com recursos, e até funcioná-
rios matando serviço para trabalhar 
em outro emprego.

Entrevista II
Inicialmente eu fi quei preocupa-

do e quase tive pena do empreitei-
ro, mas logo me acalmei quando me 
lembrei que a casa tem 9 vizinhos 
que cuidam do imóvel e que além 
disso, fazem investigação para des-
cobrir e indicar eventuais responsá-
veis. 

Entrevista III 
Outro ponto triste nessa história 

é que esses 9 vizinhos fazem ouvido 
de mercador ou têm ouvidos mou-
cos. 

Por falar em vizinhos
Que coisa a vizinhança de um 

município aqui perto. Só achei estra-
nho é que brigaram entre eles. Eram 

4 de um lado e outros 4 de outro. 

Não se meta
Isso foi o mínimo que um mo-

rador de outro bairro ouviu quando 
tentou se meter na briga que não lhe 
dizia respeito. 

Por falar em vizinhos II
Uns plumadinhos sem noção 

vieram me questionar que esses vi-
zinhos de um município aqui perto 
andaram mudando a legislação, mas 
não adiantou muito. Parece que o re-
sultado da votação foi o mesmo que 
se não tivessem alterado a regra.

Por falar em vizinhos III
Uns plumadinhos vieram me 

explicar que se esses 9 vizinhos mu-
dassem a regra do bairro onde mo-
ram, a coisa ia fi car do mesmo jeito, 
algo tipo 8x0. Talvez por este motivo 
não mudam.

Por falar em vizinhos IV
Vamos de eleições municipais. 

Devem ter descoberto algum tesouro 
sob os bananais. Já temos 7. Sim eu 
escrevi sete prováveis candidatos a 
prefeito de Corupá. Tudo bem, eu sei 
que 7 é número de mentiroso, mas 
que tem 7 nomes, isso tem.

Falando em sete
Sabemos que no andar das ne-

gociações, coligações e outras ações 
esse número pode se reduzir a, no 
máximo, três. Quem será o sétimo, e 
que vai sobrar?

A surpresa está cedendo?
A expressão de “oh!!”, aos pou-

cos está cedendo espaço e sendo 
substituída.

Mais um lembrete
Eu avisei.
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Espaço do Empreendimento

O Badesc – Agência de Fomento 
de Santa Catarina – possui uma linha de 
crédito específi ca para micro e pequenas 
empresas (até R$ 4.8 milhões por ano) 
que pode ajudar a alavancar o seu negó-
cio!

O ‘Badesc MPE Giro’ oferece ca-
pital de giro entre R$ 15.000,00 até 
R$ 250.000,00, com a possibilidade de 
contar com o Fundo de Aval do Estado 
(FAE), que pode proporcionar cobertu-
ra de garantia com um custo de cerca de 
2% a 2,5% do valor do fi nanciamento.

Entre em contato pelo número (48) 
98823-6338 ou pelo e-mail atendimen-
to@badesc.gov.br para mais informa-
ções

Fonte: AsCom ACIJS

A Palestra promovida 
pelo Núcleo da Mulher 

Empreendedora da 
ACIAC lotou o Seminá-

rio de Corupá
Na terça-feira(15), o Restaurante 

do Seminário fi cou lotado ao receber 
um excelente público, que foi presti-
giar a palestra "Mulheres Equilibris-
tas", promovida pelo Núcleo da Mulher 
Empreendedora da ACIAC-Associação 
Empresarial de Corupá.

O evento carinhosamente prepara-
do para o público feminino interessado 
em conhecer como conciliar carreira, 
família e sonhos foi bem avaliado pelas 
presentes e deixou a todas com gosti-
nho de “quero mais” que, por certo, será 
atendido pelas nucleadas da ACIAC, 
empresárias e empreendedoras de nossa 
cidade.

Quem acreditou que a palestrante 
entregaria uma “receita de bolo” fi cou 
surpresa com o conteúdo apresentado, 
que levou as convidadas a refl etir e tra-
balhar em si os aspectos profi ssionais e 
pessoais, deixando claro que este cami-
nho é único para cada uma.

Vereadora Bernadete Correa 
Hillbrecht

“Em função do trabalho desenvol-
vido através do Colegiado das Vereado-
ras da AVEVI, estivemos presentes eu 
e a vereadora Nina de Jaraguá do Sul 
que é a Presidente do Colegiado, presti-
giando a Palestra "Mulheres Equilibris-
tas", promovida pelo Núcleo da Mulher 
Empreendedora da ACIAC. Evento 
prestigiado pelas mulheres de Corupá e 
região. Dada a importância da Palestra 
que trouxe as mulheres para o um centro 
de discussão sobre as atividades diárias 
com compromisso de trabalho e família 
desenvolvido pelas empreendedoras, 
como jornada dupla de trabalho, pre-
conceito e outros problemas que afl ige 
as mulheres nos dias de hoje. Apesar de 
nos colocarmos como protagonistas, so-
fremos ainda com a discriminação.”, fez 
questão de registrar a vereadora corupa-
ense Bernadete Correa Hillbrecht.

Nina
“Uma palestra maravilhosa onde o 

assunto abordado nos traz para uma re-
fl exão da nossa luta do dia a dia, onde 
temos que ser mulheres equilibristas, 
sabendo equilibrar o nosso tempo entre 
carreira família e sonhos.

Parabenizo o Núcleo da Mulheres 
Empresárias de Corupá pelo evento.” 
Agradeceu a vereadora jaraguanese 
Nina Santin Camello.

Fim do embargo japonês 
ao frango atesta rigor 
sanitário de SC, avalia 

FIESC 
O fi m da suspensão das exporta-

ções de frango catarinense para o Japão 
atesta o rigor sanitário de Santa Catari-
na, avalia a Federação das Indústrias de 
Santa Catarina (FIESC). O embargo es-
tava em vigor desde o dia 17 de julho e a 
suspensão foi confi rmada pelo governo 
do estado nesta sexta-feira (18). 

O presidente da FIESC, Mario Ce-
zar de Aguiar, lembra da importância 
econômica da medida para a cadeia 
agroindustrial, já que Santa Catarina 
é o principal exportador brasileiro de 
carne de aves, ovos e subprodutos para 
o Japão, que, por sua vez, também é o 
principal destino dos embarques ca-
tarinenses do produto. Os embarques 
catarinenses correspondem a um terço 
do total nacional. No primeiro semestre 
deste ano, o valor fi cou em US$ 162,3 
milhões.

O protocolo japonês prevê um 
prazo de 28 dias após o embargo para 
análise da autoridade sanitária japone-
sa. Assim, a retomada das vendas não é 
automática e ainda depende do aval do 
Japão.

Até o momento, o estado de Santa 
Catarina registrou dez focos de infl uen-
za aviária, sendo nove em aves silves-
tres e um em aves de subsistência, em 
propriedade no município de Maracajá 
(SC). A ocorrência de infecção pelo ví-
rus da infl uenza aviária em aves silves-
tres e domésticas de subsistência não 
compromete a condição do Brasil como 
país livre da doença, de acordo com os 
protocolos da Organização Mundial de 
Saúde Animal (OMSA). 

Mesmo assim, o Ministério da 
Agricultura, Florestas e Pesca do Japão 
decidiu suspender em julho a impor-
tação de aves vivas e carne de aves de 
Santa Catarina até que fossem encami-
nhadas informações detalhadas sobre o 

caso.

Ainda em julho, o embaixador do 
Japão no Brasil, Teiji Hayashi, esteve 
em Santa Catarina a convite da Secreta-
ria de Estado da Articulação Internacio-
nal para participar de reuniões e ativi-
dades de aproximação. O tema também 
foi tratado em visita do ministro da 
Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro, 
ao país asiático.

Um novo acordo entre os gover-
nos do Brasil e do Japão defi niu que as 
restrições de exportação dos produtos 
cárneos de frango e ovos devem fi car 
limitadas apenas aos municípios onde 
houver detecção de focos da gripe aviá-
ria e não mais para o estado todo.

Com informações Agência Brasil

Para comemorar o Dia Nacional da 
Mulher Empresária, neste 17 de agosto, 
a @facisc organizou em Florianópolis o 
evento ‘Mulheres que Inspiram: 1º En-
contro de Lideranças Feminina’s, que 
contou com a presença da presidente 
da ACIJS, Ana Clara Franzner Chiodi-
ni, da Vice-Presidente de Comunidade e 
Urbanismo ACIJS, Caroline Elisa Obe-
naus Cani e da conselheira da entidade, 
a empresária Monika Hufenüssler Con-
rads. Na imagem, com o presidente da 
FACISC, Sérgio Rodrigues Alves.

A ação reuniu as presidentes e vices 
de Associações Empresariais, ex-presi-
dentes, além de diretoras da Federação 
e do Conselho Estadual da Mulher Em-
preendedora (Ceme) para discutir o po-
der feminino no terceiro setor, nas em-
presas e na sociedade.

O evento contou ainda com a pa-
lestra ‘Impulsionando Mudanças: em-
preendedorismo e cidadania”, da con-
selheira Monika Hufenüssler Conrads, 
que atua também no Instituto Brasileiro 
de Governança Corporativa (IBGC). A 
conversa foi mediada pela jornalista da 
NSC Comunicação, Estela Benetti.
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DESTAQUES da SEMANA

Optar pela cremação é uma es-
colha que ganhou popularidade nos 
últimos anos devido a uma série de 
razões.

Vale destacar que um dos prin-
cipais empecilhos a pesar contra a 
cremação é o mito de que essa é uma 
escolha mais cara. Mas isso não é con-
dizente com a realidade.

A preocupação com o meio am-
biente também é uma realidade na 
nossa sociedade e está entre um dos 
principais motivos que levam as pes-
soas a optarem pela cremação.

Outro ponto importante é, a pra-
ticidade do serviço. Os familiares não 
terão de se preocupar com a retirada 

dos restos mortais dos jazigos ou manutenção após determinado período, trazendo 
mais tranquilidade e praticidade a todos.

Por meio de planos familiares e individuais oferecidos pela funerária União, 
você pode aderir à cremação de forma acessível e prática.

Conheça também a nossa estrutura moderna, pensando sempre no conforto das 
famílias e na despedida de um ente querido.

Crematório Memorial da Saudade | Corupá Sc

Sala de Cerimonial de Despedida em Canoinhas, anexo à Funerária Unissel.

Servidor público é homenageado em sessão da Câ-
mara de Vereadores de Corupá

O servidor público municipal, Claudemir Raul de Farias, foi homenageado na 
sessão desta segunda-feira (14), da Câmara de Vereadores de Corupá. Ele recebeu 
uma Moção Honrosa e de Aplausos, pelos 40 anos de dedicação ao setor de saúde, 
a maioria no município de Corupá. A iniciativa é do vereador Felipe Rafaeli Rodri-
gues, com assinatura de todos os vereadores.

O técnico de enfermagem, Claudemir Raul de Farias, 63 anos, começou a tra-
balhar na área da saúde em 15 de junho de 1983, como auxiliar de enfermagem na 
Casa de Saúde e Maternidade São Francisco, atuando por 11 anos no hospital da 
cidade e, paralelamente, trabalhava como professor ACT (Admitido em Caráter 
Temporário), na Escola de Educação Básica Teresa Ramos. Por mais de 22 anos, 
trabalhou no laboratório da empresa Weg, em Jaraguá do Sul. Na prefeitura de Co-
rupá, atua como técnico de enfermagem e já ocupou o cargo de Chefe da Saúde, na 
gestão do ex-prefeito Adelino Hauff e, em 1992. 

Conforme o vereador Felipe, autor da homenagem e que por mais de dois anos 
e meio trabalhou com Claudemir, ele nunca disse não para alguém, se dispondo 
a fazer curativos em pacientes aos sábados, domingos e feriados. “Ele ama o que 
faz, porque ninguém fi ca tanto tempo fazendo o que não ama”, afi rma. Claudemir 
agradeceu a homenagem e lembrou que quando começou na enfermagem, nem nos 
seus melhores sonhos imaginava esse momento.

Fonte: AsCom Câmara de Vereadores de Corupá

Professores de ensino 
médio podem cursar es-
pecialização gratuita em 

Ensino de Ciências
Oferecido pelo IFSC na modali-

dade a distância, curso Ciência é Dez! 
tem polos em Araranguá, Tubarão, 
São José, Indaial e Pouso Redondo

Professores de escolas públicas e 
particulares que ministram aulas de Ci-
ências nos ensinos médio e fundamental 
podem se inscrever no curso gratuito de 
especialização em Ensino de Ciências 
– Anos Finais do Ensino Fundamental 
“Ciência é Dez!”, oferecido pelo Câm-
pus Criciúma do Instituto Federal de 
Santa Catarina (IFSC). Na modalidade 
Educação a Distância, o curso tem po-
los em Araranguá, Tubarão, São José, 
Indaial e Pouso Redondo, onde ocor-
rem avaliações presenciais. O curso é 
originalmente destinado a professores 
dos anos fi nais do ensino fundamental, 

mas nesta etapa estão sendo admitidas 
inscrições de professores que atuam no 
ensino médio. 

As inscrições para as vagas rema-
nescentes vão até o dia 23 de agosto. 
Para manifestar interesse, o candidato 
deve enviar toda a documentação de 
matrícula que consta no item 7.3 do 
Edital 06/Deing/2023/2, disponível no 
site do IFSC, por meio do formulário 
on-line. As vagas remanescentes que 
abrirem serão ocupadas por ordem de 
recebimento da documentação. 

Os candidatos que obtiverem vaga 
serão informados por e-mail. O início 
das atividades será em 30 de agosto.

O objetivo do curso é formar pro-
fi ssionais, em nível de especialização, 
no ensino de Ciências, com vistas a as-
segurar o direito à aprendizagem e a re-
alização do projeto político pedagógico 
da escola, a partir de um ambiente esco-
lar que favoreça ao desenvolvimento do 
conhecimento, da ética e da cidadania. 
Os candidatos devem possuir diploma 
de Licenciatura em Física, Química, 
Biologia, Pedagogia, Ciências ou equi-
valente. 

Acesse o Edital 06/DEING/2023-2: 
Especialização em Ensino de Ciências
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Espaço SAÚDE

O Hospital Jaraguá convida você e 
sua família para participar da tradicional 
Feijoada Benefi cente!

O evento será realizado no dia 7 de 
setembro, no Clube Beira Rio, das 11h 
às 14h.

Os tickets já estão à venda no valor 
de R$ 35,00 cada nos seguintes locais:

Centro de Imagem 2 - na Avenida 
Marechal Deodoro da Fonseca, 930, 
Centro;

Medicina Nuclear - Rua Professor 
Adejaime Reitz, 30, Centro;

Bazar 1 - Anexo ao Hospital Jara-
guá;

Bazar 2 - Avenida Rio Branco, 1120 
– próximo ao Marcatto (antiga Casa do 
Bebê);

Bazar 3 - Rua Gumercindo da Silva 
311, ao lado do Supermercado Giassi.

O Hospital conta com nossa parti-
cipação

Trikafta® tem recomen-
dação fi nal favorável 
para incorporação no 

SUS
O medicamento elexacaftor/teza-

caftor/ivacaftor (Trikafta®) teve reco-
mendação fi nal favorável para a incor-
poração no Sistema Único de Saúde 
(SUS) da Comissão Nacional de Incor-
poração de Tecnologias no Sistema Úni-
co de Saúde (Conitec). 

A decisão foi tomada no dia 03 
deste mês, durante a 121ª reunião da 
Comissão.  Durante a plenária, foram 
apresentadas as contribuições recebidas 
na Consulta Pública nº 18 referente ao 
medicamento.

Essa é a maior e mais esperada con-
quista de toda a comunidade da fi brose 
cística do Brasil, que com muita luta e 
por meio de suas contribuições e articu-
lações durante a Consulta Pública, con-
seguiu reverter a recomendação inicial 
da Conitec, que era desfavorável à in-
corporação da tecnologia no SUS. 

Caminho trilhado
O movimento pela incorporação do 

elexacaftor/tezacaftor/ivacaftor (Trikaf-
ta®) teve início com a aprovação pela 
Food and Drug Administration (FDA), 
agência regulatória dos Estados Unidos, 
em 2019.

Desde então, o Unidos pela Vida – 
Instituto Brasileiro de Atenção à Fibrose 
Cística, ao lado de associações de assis-
tência, pessoas com fi brose cística e fa-
miliares de todo o Brasil, realizou diver-
sas campanhas e ações cobrando desde 
a solicitação de registro na Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvisa), 
com o #RegistraVertex, até a redução do 
preço por parte da indústria para a in-
corporação no Brasil, com o movimento 
#TrikaftaJá.

Qual é o próximo passo?
Agora, a recomendação fi nal da 

Conitec é enviada, por meio de um rela-

tório técnico, ao Secretário de Ciência, 
Tecnologia, Inovação e Complexo da 
Saúde do Ministério da Saúde, respon-
sável pela decisão fi nal sobre a incorpo-
ração da tecnologia no SUS.

A partir da publicação desta deci-
são o Ministério da Saúde terá 180 dias 
para efetivar a oferta do medicamento 
no SUS. 

Todas as atualizações referentes à 
incorporação do Trikafta® no SUS se-
rão publicadas no site e mídias sociais 
do Unidos pela Vida. Em caso de dúvi-
das, entre em contato pelo telefone (41) 
99630-0022 ou e-mail contato@unidos-
pelavida.org.br.

Nota importante
O registro do elexacaftor/tezacaf-

tor/ivacaftor (Trikafta®) foi aprovado 
no Brasil pela Anvisa somente para uso 
em pessoas com fi brose cística com 6 
anos de idade ou mais e que tenham in-
dicação médica para utilização.

As informações aqui contidas têm 
cunho estritamente educacional. Em 
hipótese alguma pretendem substituir 
a consulta médica, a realização de exa-
mes e/ou o tratamento médico. Em caso 
de dúvidas, fale com seu médico.

Vereadora comemora 
Em setembro de 2022, as vereado-

ras Nina Santin Camello e Sirley Scha-
ppo apresentaram a moção de apelo 
66/2022 na Câmara de Vereadores de 
Jaraguá do Sul solicitando a inclusão 
do medicamento Trikafta no protocolo 
clínico e diretrizes terapêuticas para fi -
brose cística do SUS.  

“Sabemos que a moção não tem 
o poder de decisão, mas podemos di-
zer que apoiamos a causa e também 
ajudamos a fortalecer o movimento de 
associações de assistência, de pessoas 
com fi brose cística e familiares. Temos 
certeza de que essa é uma conquista de 
todos e irá ajudar muitas pessoas a ter 
uma vida com mais qualidade”, come-
mora a vereadora Nina. 

O Trikafta tem custo médio de R$ 
30 mil a caixa, um medicamento modu-
lador da proteína CFTR, que ajuda essa 
proteína defeituosa a trabalhar de ma-
neira mais efetiva. 

Sobre a doença
A Fibrose Cística, também conhe-

cida como Doença do Beijo Salgado, é 
uma doença genética crônica, que afeta 
principalmente os pulmões, pâncreas e 
o sistema digestivo. Quem sofre com a 
enfermidade tem difi culdade para respi-
rar e pode até precisar de auxílio de ci-
lindros de oxigênio para se manter vivo. 

Inscrições abertas para 
mais um Workshop Ma-

mãe e Bebê
Gestação, formação do bebê e de-

pressão pós-parto estão entre os temas 
desta edição do evento

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
informa que estão abertas as inscrições 
para o próximo Workshop Mamãe e 
Bebê, que acontecerá no dia 5 de se-
tembro, às 18h30 e é oferecido de forma 
gratuita.

Esta edição do workshop terá como 
temas:

"Gestação, formação do bebê e si-
nais do parto" - Com a ministrante Be-
tina Schmitt Voigt, médica residente em 
Obstetrícia e Ginecologia do Hospital e 
Maternidade Jaraguá;

“Tristeza e depressão pós-parto” 
- Com a ministrante Janice Breithaupt, 
psicanalista e doutora em Ciências da 
Educação.

Podem participar do evento gestan-
tes, puérperas e público em geral. Para 
se inscrever, basta informar o nome 
completo e telefone através do número 
3307-5864 (WhatsApp e telefone). As 
vagas são limitadas e a duração aproxi-
mada da ofi cina é de uma hora e meia.

Local do Workshop: rua Marina 
Frutuoso, 740 - segundo piso - Gerência 
de Programas de Saúde.

Sábado terá ação especial de 
incentivo ao aleitamento materno

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio do programa Jaraguá Mais Saudá-
vel da Secretaria Municipal de Saúde, 
fará no sábado (19), uma ação de incen-
tivo ao aleitamento materno, em alusão 
ao Agosto Dourado que simboliza a luta 
pelo incentivo à amamentação (a cor 
dourada está relacionada ao padrão ouro 
de qualidade do leite materno). 

O evento, gratuito, vai contar com 
palestras sobre aleitamento materno e 
doação de leite e trabalho x aleitamen-
to. O evento ocorrerá na praça Ângelo 
Piazera, a partir das 9h e, além da troca 
de informações, ocorrerá um “aulão” de 
dança.

Para esta atividade, quem tiver sling 
(carregador de tecido utilizado para car-
regar bebês junto ao corpo do adulto) 
poderá levar e, para quem não tiver, a 
organização do evento disponibiliza-
rá.                                                                                                                                                         

No dia também haverá arrecadação 
de vidros de conserva que são usados 
para o armazenamento de leite materno.  

Agosto Dourado - mês de 
incentivo à amamentação

Durante o mês de agosto diversas 
mobilizações com o intuito de cons-
cientizar toda sociedade acerca dos be-
nefícios do aleitamento materno são re-
alizadas pelos bancos de leite humano, 
postos de coleta de leite humano, mu-
nicípios, estados, ONGS, apoiadores ao 
aleitamento materno e outros países.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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            HOJE É O ÚLTIMO DIA!

Olá a você que está de partida. O que Você faria se fi casse sabendo que 
hoje seria o último dia de sua vida? Já parou para pensar sobre esta possibili-
dade? A verdade é que muitas pessoas que acordaram hoje cheios de sonhos, 
planos e projetos não terminarão este dia. Será que, ao acordarem, elas se 
deram conta da brevidade e da fragilidade da sua vida? 

Talvez você, esteja pensando, mas que palavra sem graça, doentia e ino-
portuna. Como “alguém” espera que a gente tenha um bom dia se o assunto 
que ele aborda nos leva para baixo? Amigos, não me levem a mal, mas não 
podemos viver como se nada fosse nos acontecer, como se fossemos eternos 
e a morte não faria parte da nossa vida, seja no círculo de amigos ou em 
nossa família.

Por isso, meu desafi o hoje será de pensar na vida olhando para a mor-
te. E Você topa o desafi o? Vamos viver este dia como se fosse o último dia 
da nossa vida. Talvez o médico dissesse que ganhamos sobrevida. Isto fará 
com que aproveitemos mais e melhor as chances e oportunidades. Vamos 
valorizar mais os momentos com as pessoas que são importantes para nossa 
vida. Com certeza acertaríamos algumas coisas que estão pendentes e que 
ha muito tempo adiamos a solução, até porque acreditamos que temos ainda 
muito tempo pela frente. 

 A verdade é que a vida é curta. O tempo corre e as oportunidades vão se 
dissipando à medida que o dia passa. Por isso, se Você tem algo de impor-
tante que precisa ser feito, faça. Faça hoje. Se tem algo que precisa ser dito a 
alguma pessoa, diga, mas diga logo, não espere por um tempo oportuno que 
pode não chegar. A morte é certa, mas é o presente a ser aberto e celebrado 
a cada instante.

Se não sabemos quanto tempo de vida ainda temos pela frente, se não há 
como garantir que terminaremos este dia, então façamos aquilo que é possí-
vel com o tempo que dispomos. Não foi o próprio Jesus Cristo que disse, que 
o futuro não nos compete saber, pois então, não vamos esperar pelo futuro, 
vamos viver o hoje, o agora. Somos criaturas do presente. A vida eterna co-
meça a ser experimentada hoje.

Se fi zermos isto, com certeza teremos a oportunidade de realizar muita 
coisa que por muito tempo está na nossa lista de espera. Portanto, façamos 
hoje o que é possível fazer, e entreguemos todo o restante nas mãos de Deus, 
pois só ele sabe e conhece o nosso futuro neste “Jardim do Édem” que Ele 
nos presenteou para cultivar e guardar (Gn 2.15). Boa semana e fi quem todos 
com Deus. 

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Polícia Civil recebe cole-
tes balísticos

Na tarde desta terça-feira(08) o 
presidente da Associação Amigos da 
Segurança Pública de Jaraguá do Sul e 
Região, Leandro Schmöckel Gonçalves 
entregou para o delegado da DIC-Divi-
são de Investigação Criminal da 15ª De-
legacia Regional de Polícia Civil, de Ja-
raguá do Sul, Caleu Henrique Gomes de 
Mello, oito coletes balísticos adquiridos 
com recursos do Ministério Público de 
Santa Catarina e do Grupo Auto Elite. 
Além destes oito coletes a DIC recebeu 
mais dois coletes advindos do Governo 
do Estado de Santa Catarina. Também 
participaram do ato de entrega dos cole-
tes o delegado da 15ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil, Eric Issao Uratani, 
o Promotor de Justiça Belmiro Hanisch 
Júnior, da 8ª Promotoria de Justiça da 
Comarca de Jaraguá do Sul, o empresá-
rio Alexandre Viel do Grupo Auto Elite, 
e os associados da Associação Amigos 
da Segurança Pública de Jaraguá do Sul 
e Região Álvaro Leitholdt e Claudio 
Augusto Araujo Silvino.

Fazenda fl agra irregula-
ridades no transporte de 
mercadorias no Vale do 

Itajaí
A Secretaria de Estado da Fazen-

da de Santa Catarina (SEF) registrou 
23 fl agrantes de irregularidades fi scais 
envolvendo o transporte de mercadorias 
nos municípios de Rio do Sul e Aurora, 
no Vale do Itajaí. As infrações constata-
das pelos auditores fi scais incluem a cir-
culação de produtos sujeitos ao ICMS 
sem a devida documentação fi scal ava-
liados em mais de R$ 500 mil. Os tra-
balhos ocorreram nas últimas terça e 
quarta-feira (8 e 9), sob a coordenação 
da Defesa Civil.

Um dos destaques da operação foi a 

descoberta de um falso DANFE (Docu-
mento Auxiliar de Nota Fiscal Eletrôni-
ca). Além da cobrança do imposto devi-
do e não recolhido aos cofres públicos, 
a multa aplicável aos casos fl agrados 
pode chegar a 30% do valor das merca-
dorias. Gerente de Fiscalização da SEF/
SC, o auditor fi scal Felipe de Pelegrini 
Flores observa que esta e outras ações 
fazem parte de um planejamento per-
manente de fi scalização nas rodovias de 
todo o Estado. 

“Somente este ano, as operações de 
fi scalização de mercadorias em trânsito 
já resultaram em mais de 500 fl agrantes 
de infrações à legislação tributária. Os 
valores das mercadorias transportadas 
em situação irregular ultrapassam os R$ 
9 milhões”, destaca.

Fonte: AsCom SEF

Michel Temer fala em 
pacifi cação do país

Cerca de 200 pessoas, entre auto-
ridades, empresários e empreendedo-
res catarinenses estiveram presentes no 
evento com palestra do ex-presidente 
da República, Michel Temer, que ocor-
reu na tarde desta quinta-feira(17), em 
Florianópolis. Preparar empreendedo-
res, líderes e gestores para um futuro 
competitivo, promovendo um espaço de 
conhecimento e networking, este foi o 
grande conceito e objetivo do evento. 

Michel Temer apresentou ao públi-
co pontos essenciais que precisam ser 
levados em consideração pelas lideran-
ças políticas ao pensarem no desenvol-
vimento do Brasil, um dos principais 
é o diálogo, a chave para a pacifi cação 
do país. "Tenho pregado a tese da pa-
cifi cação do nosso país. Polarização é 
para o debate de ideias, o que existe no 
país hoje é a radicalização, em que as 
pessoas se tratam com agressões. Isto é 
extremamente prejudicial para o nosso 
país.", sinalizou Temer.

A partir de exemplos concretos da 
realidade política e econômica e das 
falas de Temer, o sentimento que se 
evidenciou foi de otimismo, desde que 
algumas medidas sejam ajustadas. Afi -
nal, como ressaltou Temer em uma de 
suas falas: "O que é a democracia senão 
a existência de dois polos, um que está 
na situação e um que está na oposição. 
Um grupo que governa e outro que fi s-
caliza."

Com informações da AsCom 
ADVB/SC
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Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail. 

Pelo Estado
Catarinense paga a conta de 
apagão e alta do combustível
Nesta semana o brasileiro foi dupla-

mente surpreendido com o apagão que 
afetou o país e com o anúncio do reajus-
te dos preços dos combustíveis. 

Não sei em que ordem eles foram 
apresentados à maioria, mas o fato é que 
ambos foram negativamente recebidos 
pela população. A gasolina produzida 
pelas refi narias de petróleo e entregue 
diretamente às distribuidoras - teve o 
preço médio aumentado em R$ 0,41 por 
litro e passou a ser vendida às distribui-
doras por R$ 2,93. O aumento é de cerca 
de 16%. Para o diesel, o preço médio de 
venda para as distribuidoras aumentou 
em R$ 0,78, chegando a R$ 3,80 por li-
tro. O reajuste representa 26% e, ao con-
trário do que acontece quando o caso é 
de redução, o reajuste foi imediatamente 
repassado ao bolso do consumidor. 

Já sobre o apagão, diversas cidades 
amargaram a falta de energia durante 
quase todo o dia, enquanto em algumas 
localidades, a queda durou somente al-
guns minutos.

Em Santa Catarina, os prejuízos ain-
da estão sendo calculados pela Celesc, 
que informou prontamente à população 
a causa do problema, uma ocorrência 
no Sistema Interligado Nacional que 
provocou a atuação do ERAC, sistema 
nacional interligado e que não está liga-
do à rede de distribuição da Celesc, in-
terrompendo o fornecimento de energia 
em Unidades Consumidoras por todo o 
Estado.

O ERAC - Esquema Regional de 
Alívio de Carga é um sistema nacional 
especial de proteção específi co que atua 
para manter o equilíbrio entre geração e 
consumo de energia.

Só em Santa Catarina, ao menos 
593 mil unidades consumidoras estavam 
sem energia por volta das 9h da manhã 
de ontem. Em Florianópolis, postos de 
saúde precisaram interromper os aten-
dimentos, na regional de Chapecó mais 
de 30 municípios fi caram sem energia, 
no Vale do Itajaí foram 83 mil consumi-
dores. Resumindo, milhares de catari-
nenses foram prejudicados com a falta 
de energia e ainda vão precisar pagar a 
conta, porque além de encontrar a ga-
solina custando quase R$ 6 no Estado, 
ainda foi anunciado o aumento também 
da tarifa de energia no Estado.

Mais um capítulo Contorno Viário
O senador Esperidião Amin (PP), 

que anda de olho em cima das obras do 
Contorno Viário de Florianópolis, in-
formou ontem que após o pedido feito 
à ANTT para pressionar a Arteris, con-
cessionária responsável pela obra, surtiu 
efeito. O diretor-geral da ANTT, Rafael 
Vitale, repassou ao senador a informa-
ção de que a contratação da nova em-
preiteira está fi nalizada e até o fi nal des-

ta semana será divulgado o nome, data 
de mobilização completa e cronograma 
das atividades. Ainda segundo Vitale, 
na sexta-feira eles irão emitir uma nota 
com os detalhes das novas contrata-
ções, as datas de entrega dos trechos e a 
avaliação quanto a liberação parcial do 
tráfego até a entrega total da obra. É es-
perar pra ver.

PcDs no mercado de trabalho
No Brasil, apenas 28,3% de Pesso-

as com Defi ciência (PcDs) participam 
do mercado de trabalho, conforme di-
vulgado pelo IBGE em 2022. Em SC, 
uma estratégia para mudar esse cenário 
é o primeiro curso de formação, ofe-
recido em parceria pelo Sindicato das 
Empresas de Segurança Privada de 
Santa Catarina (Sindesp/SC) e Institu-
to Catarinense de Educação Profi ssio-
nal (Icaeps) voltado às PcDs. Fernando 
Scheineder Gomes, que tem visão mo-
nocular, se formou como primeiro alu-
no da turma (que tinha também pessoas 
sem defi ciência), foi contratado pela 
Orsegups e já está trabalhando em uma 
escola da rede estadual de Educação.

Reforço para o PL
O PL, partido do governador Jorginho 

Mello, andou recebendo reforços esta sema-
na. O ex-deputado Narcizo Parisotto, que 
teve seis mandatos na Assembleia Legislati-
va, informou a Jorginho na manhã de ontem 
que decidiu fi liar-se à sigla. Quem também 
assinou com o PL esta semana foi Adeliana 
Dal Pont, que será a candidata deles para 
a prefeitura de São José. Adeliana irá con-
correr com o atual prefeito Orvino Coelho, 
do PSD, seu antigo partido, e a quem ela 
apoiou na última eleição.

Mercado imobiliário
Especializada em gestão comer-

cial e liderança de equipe de vendas 
especializada dentro de construtoras, a 
Invest7 está promovendo uma série de 
encontros sobre ativos imobiliários. De-
pois de Chapecó e Curitiba, Blumenau 
e Florianópolis são as próximas cidades 
a receber o evento da Invest 7, empre-
sa da BGroup, holding especializada no 
mercado imobiliário. Voltado para todos 
os perfi s de investidores, o evento visa 
proporcionar oportunidade exclusiva de 
empreendimentos com rentabilidade e 
valorização no setor imobiliário, com 
destaque para o serviço da Invest7 Ges-
tão de Ativos Imobiliários, destacando 
a modalidade de investimento em So-
ciedade de Propósito Específi co (SPE).

Crescimento
Santa Catarina registrou, em junho, 

um crescimento de 2,6% na indústria 
em comparação com o mês anterior. O 
avanço foi o maior do país e também o 
maior na análise mensal de 2023. A por-
centagem positiva amenizou a queda 
registrada no primeiro semestre. Os da-

dos são do Observatório Fiesc com base 
em informações disponibilizadas pelo 
IBGE. Em relação aos destaques men-
sais, os setores que contribuíram para o 
avanço em junho foram o de produtos 
alimentícios com aumento de 8,1% e a 
indústria automotiva, com 1,1%. Já no 
semestre, os destaques fi cam por con-
ta dos produtos de borracha e material 
plástico, máquinas e equipamentos e 
equipamentos elétricos, incentivados 
pelas vendas internacionais. 

Exploração de parques 
catarinenses

Na última semana, durante entre-
vista para a Coluna, o Secretário do 
Meio Ambiente e da Economia Verde 
de Santa Catarina, Ricardo Guidi, já ha-
via adiantado sobre a possibilidade de 
parcerias público privadas para a ma-
nutenção e exploração consciente dos 
parques catarinenses. 

“Santa Catarina tem também par-
ques belíssimos e precisamos voltar 
nosso olhar para o cuidado da nossa 
fl ora e fauna, então, vamos procurar 
desenvolver parcerias público-privadas 
para que a gente possa aproveitar toda 
essa beleza que a natureza nos propor-
ciona, desenvolver o turismo, gerar 
emprego, gerar renda. A gente só cuida 
daquilo que conhece, por isso queremos 
criar uma consciência ecológica nas 
pessoas”, disse.

Agora, o governo do Estado acaba 
de autorizar a concessão do Parque Es-
tadual da Serra Furada para a explora-
ção de atrativos turísticos naquela área, 
que abrange os municípios de Grão-Pa-
rá e Orleans e tem cerca de 1,3 mil hec-
tares. Em decreto publicado na última 
sexta-feira (11), o Governo do Estado 
defi niu o prazo de 30 anos para que a 
iniciativa privada promova atividades 
de ecoturismo e visitação, além dos ser-
viços de gestão e operação dos atrativos 
já existentes e dos que ainda serão im-
plantados.

A licitação será na modalidade de 
concorrência e a data de lançamento do 
edital ainda deve ser defi nida. Vencerá 
a proposta economicamente mais van-
tajosa, considerando o maior valor de 
outorga a ser pago ao Estado (o valor 
mínimo será detalhado no edital). Com 
pouca infraestrutura, o parque atual-
mente não tem registro de visitação 
nem controle de acesso nas portarias 
Sul ou Norte. Entre as medidas a serem 
tomadas, a iniciativa privada deverá 
providenciar a construção e instalação 
de centro de visitantes, restaurante, re-
alizar adequações nas trilhas existentes, 
mirantes, orquidário, implementar ativi-
dades de arvorismo, tirolesa e observa-
tório astronômico. A receita operacional 
será totalmente revertida em benefício 
da comunidade. Ótima iniciativa, ganha 
a comunidade, ganha o Estado.

Escolas Cívico-Familiares
Não é surpresa que Jorginho Mello 

(PL) irá manter em Santa Catarina o pro-
grama das escolas cívico-militares, que 
será suspenso a partir do ano que vem 
pelo Governo Federal. E, ao que tudo 
indica, a Secretaria de Estado de Edu-
cação (SED) já está se mobilizando para 
lançar um novo projeto, com o nome de 
Escolas Cívico-Familiares, para se ade-
quar ao modelo do governo, que objeti-
va aproximar as famílias do dia a dia das 
escolas. Os detalhes ainda estão sendo 
discutidos, mas a ideia é usar militares 
da reserva para atuarem nas escolas, o 
que já acontece hoje, mas que é custea-
do pelo Governo Federal. Inicialmente, 
serão mantidas as nove escolas cívico-
-militares que já existem no Estado, de 
acordo com informações da SED.

SCGÁS
Nesta semana, os colaboradores da 

SCGÁS participaram da palestra “As 
formas de assédio nas relações de tra-
balho e a sua prevenção”, ministrada 
pela Drª Elizete Lanzoni no auditório do 
Tribunal de Contas do Estado de Santa 
Catarina. A programação faz parte da 
Semana Interna de Prevenção de Aci-
dentes e Assédio no Trabalho (SIPAT), 
que acontece entre os dias 14 e 18 deste 
mês, com o objetivo de promover a saú-
de e a segurança dos colaboradores da 
concessionária.

Audiência Pública
Foi aprovado esta semana na Alesc o 

requerimento para a realização de uma au-
diência pública para debater dois projetos 
que tratam das alterações na cobrança pre-
videnciária para os servidores públicos es-
taduais inativos e pensionistas. O primeiro 
prevê o fi m do desconto previdenciário para 
quem recebe abaixo do teto do INSS, atual-
mente em R$ 7.507. Já o outro, de iniciativa 
popular, determina que a contribuição seja 
calculada sobre a parcela dos proventos e 
das pensões por morte que supere o limite 
máximo estabelecido para os benefícios do 
Regime Geral de Previdência Social. Atual-
mente a alíquota cobrada dos servidores é de 
14% sobre o salário de contribuição.

Porto de Imbituba
A equipe da SCPAR Porto de Imbi-

tuba esteve na sede do Instituto Nacional 
de Pesquisas Hidroviárias (INPH), no 
Rio de Janeiro, para tratar sobre o proje-
to de manutenção e reforço do molhe de 
abrigo do complexo portuário. O recur-
so para recuperação desta infraestrutura, 
estimado em R$ 100 milhões, entrou na 
lista dos investimentos a serem realiza-
dos pelo governo federal no Novo PAC, 
anunciado na última semana. 
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Espaço do Campo

Sexta-feira quente e com 
temporais a partir da 

tarde

Sexta-feira (18/08)
Tempo: sol com aumento de nu-

vens e pancadas de chuva em SC, 
com trovoadas, no decorrer da tarde 
e noite. Risco de temporais localiza-
dos.

Temperatura:  elevada durante o 
dia, máxima próxima e acima 30°C 
na maioria das regiões, diminuindo 
à noite.

Vento: norte a sudoeste, fraco a 
moderado, com rajadas.

Sistema: avanço de uma frente 
fria por SC, na tarde e noite.

Sábado (19/08)
Tempo: mais nuvens e chuva 

isolada em SC, melhorando com sol 
em todas as regiões no decorrer do 
dia.

Temperatura:  em declínio, a mí-
nima ocorrerá à noite.

Vento: sul a nordeste, fraco a 
moderado, com rajadas no Litoral.

Sistema: frente fria se afasta e 
uma massa de ar mais frio e seco 
(alta pressão) chega à SC.

Domingo (20/08)
Tempo: sol e poucas nuvens em 

SC. À noite condição de chuva fraca 
e isolada na Grande Florianópolis, 
Vale do Itajaí, Planalto Norte e Li-
toral Norte devido a circulação ma-
rítima.

Temperatura: baixa, com condi-
ção de geada nas áreas altas do Pla-
nalto Sul ao amanhecer. Durante o 
dia, temperatura amena.

Vento: nordeste a noroeste, fraco 
a moderado.

Segunda-feira (21/08)
Tempo: sol e algumas nuvens em 

SC.
Temperatura:  mais baixa ao 

amanhecer, com condição de geada 
nas áreas altas do Planalto Sul. Du-
rante o dia, temperatura em elevação.

Vento: sudoeste/sudeste, varian-
do para nordeste, fraco a moderado.

Terça-feira (22/08)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

A partir da tarde condição de chuva 
isolada entre o Planalto Sul e Litoral 
Sul.

Temperatura:  em elevação, má-
xima de 30 a 35°C no Extremo Oes-
te, Oeste e Litoral.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas no Litoral (50 a 70 
km/h).

Período: 23/08 a 01/09/2023
Período com previsão de nebu-

losidade variável e chuva isolada em 
SC, especialmente do Planalto ao 
Litoral, devido a infl uência de áreas 
de baixa pressão e passagem de uma 
frente fria no dia 23. Até o momento, 
não há indicativo de chuva extrema 
ou frio intenso em SC no período.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

IV Feira Virtual do Mel 
de Santa Catarina acon-

tece em setembro
Está chegando a feira mais doce, IV 

Feira Virtual do Mel de Santa Catarina, 
que acontece de 1º a 30 de setembro. 
A plataforma virtual foi idealizada em 
2020, como forma de driblar a pande-
mia. A feira on-line, desde então é um 
sucesso, por isso foi mantida mesmo 
com o retorno da feira às ruas de Flo-
rianópolis, ampliando o mercado do mel 
catarinense para todo o Brasil. A feira 
é uma organização da Federação das 
Associações dos Apicultores e Melipo-
nicultores de Santa Catarina (Faasc), 
Epagri, Sebrae, Faesc/Senar e UFSC e 
tem o apoio da Secretaria de Estado da 
Agricultura.

Nessa edição da feira, o site www.

meldesantacatarina.faasc.com.br conta 
com a participação de 14 produtores 
de diversas regiões de Santa Catarina. 
A plataforma on-line foi desenvolvida e 
disponibilizada por meio de uma cola-
boração entre a Faasc, a Epagri e o Se-
brae, para aproximar o consumidor de 
todo o Brasil aos fornecedores de pro-
dutos das abelhas de Santa Catarina. O 
mel catarinense foi considerado como 
o melhor do mundo por seis vezes no 
congresso mundial Apimondia.

“Com a feira podemos mostrar o 
potencial do mel, qualidade e a diver-
sifi cação do produto catarinense. O site 
é uma forma de fazer o mel de Santa 
Catarina chegar a todos os cantos do 
país e buscar o desenvolvimento terri-
torial, agregando valor aos produtos”, 
diz o presidente da Faasc, Ivanir Cella. 
Ele lembra ainda que todos os produtos 
comercializados são certifi cados, uma 
garantia de mel de primeira qualidade.

O site não é um e-commerce, o 
objetivo é aproximar o consumidor do 
produtor. O comprador escolhe e faz 
contato diretamente com o produtor. A 
venda do mel é tabelada como nos anos 
anteriores e os demais produtos podem 
ser negociados, assim como o frete.

Além da venda de produtos a plata-
forma traz oito cursos on-line gratuitos, 
com certifi cado da Epagri, dicas sobre 
mel e produtos derivados e três livros 
de receitas de produtores de diversos 
cantos do estado para download.

Cursos On-line
Durante o período da feira serão 

oferecidas ofi cinas gratuitas on-line 
com produtos das abelhas. As inscri-
ções já estão abertas e podem ser feitas 

até duas horas antes de cada curso. Eles 
serão transmitidos ao vivo por google 
meet, sempre às 19h. Ao fi nal os parti-
cipantes vão receber certifi cado da Epa-
gri.

O site
O site https://www.meldesantaca-

tarina.faasc.com.br/ estará disponível 
a partir de 1º de setembro, e trará uma 
série de dicas sobre mel e produtos das 
abelhas; Produtos comercializados na 
Feira; Preços praticados, Cidades e Fei-
rantes participantes, e muito mais

Dados da apicultura de Santa 
Catarina

Com nove mil apicultores cadastra-
dos, Santa Catarina possui aproximada-
mente 315 mil colmeias em produção 
fi cando entre os 4 primeiros colocados 
do ranking nacional.

De acordo com levantamento da 
Epagri/FAASC, na safra 2021/2022 fo-
ram produzidas 7,5 toneladas de mel.

Mais informações: Faasc - 48 3238-
1066 - Presidente da FAASC - Ivanir 
Cella - 48 9 9607-4833

Fonte: Cristina Gallo - 48 9 9188-
5427 / Assessoria de imprensa FAASC



 :: 9  Sexta-feira | 18 de agosto de 2023 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Esportes

O segundo turno do Brasileirão 
2023 começa quase do mesmo jeito 
que terminou o primeiro turno: com 
América-MG, Corinthians, Grêmio 
e Vasco tendo disputado uma partida 
a menos; com o Botafogo cada vez 
mais perto do título; e o trio Améri-
ca-MG, Vasco e Coritiba como for-
tes candidatos a descobrir o que a 
Série “B”, tem. Uma das novidades 
neste início de returno é a presença 
do Santos na zona de rebaixamento, 
em substituição ao Goiás. 

Confrontos da 20ª rodada

Sábado(19)
16h – São Paulo x Botafogo; In-

ternacional x Fortaleza;
18h:30 – Cuiabá x Palmeiras; 

Fluminense x América-MG;
21h – Cruzeiro x Corinthians;

Domingo(20)
11h – Vasco x Atlético-MG;
16h – Coritiba x Flamengo; 

Bahia x Red Bull Bragantino; Santos 
x Grêmio;

Segunda-feira(21)
20h – Goiás x Athlético-PR.

CLASSIFICAÇÃO

As fi nais entre Flamengo 
x São Paulo devem acon-
tecer em setembro, nos 

dias 17 e 24 
Após dois jogos de arrepiar, a fi nal 

da Copa do Brasil está decidida. E ela 
será inédita, com o Flamengo, que vol-
tou a superar o Grêmio e vai em busca 
do bi consecutivo, contra o São Paulo, 
que venceu o Corinthians no Morumbi 
por 2 a 0 e segue sonhando com seu pri-
meiro título da competição.

As fi nais, ainda com mandos a se-
rem decididos em sorteio da CBF, estão 
marcadas para acontecer nos dias 17 e 24 
de setembro, dois domingos, uma novi-
dade em relação às últimas decisões, que 
sempre eram jogadas às quartas-feiras.

Mais do que a taça, o vencedor ain-
da fi ca com os bolsos cheios, já que o 
campeão leva R$ 70 milhões, e o vice, 
R$ 30 milhões. Como os dois entraram 
na Copa do Brasil na terceira fase, o prê-
mio acumulado em caso de título será de 
R$ 88,7 milhões.

O Flamengo, atual campeão, ao su-
perar o Corinthians nos pênaltis na últi-
ma edição, tenta o pentacampeonato. As 
outras conquistas foram em 1990, 2006, 
2013 e 2022. Enquanto isso, o São Pau-
lo, apenas em sua segunda fi nal, tenta a 
primeira conquista.

Fonte: ESPN

Copa do Mundo Femi-
nina 2023

Neste fi nal de semana a Copa do 
Mundo feminina conhecerá sua equipe 
campeã. Às 5 horas deste sábado(19), 
Suécia e Austrália se enfrentam pelo 
terceiro lugar e às 07h de domingo(20) 
Espanha e Inglaterra disputam o título 
máximo da competição. Espanha e 
Inglaterra vão em busca de um títu-
lo inédito para seus países no futebol 
feminino, e a conquista da taça repre-
sentará uma boa premiação.em vencer 
o Mundial receberá um prêmio de 4,3 
milhões de dólares (R$ 21,4 milhões).

Jaraguá do Sul recebe 
etapa do Estadual de Bi-

cicross
Pela primeira vez na temporada 

2023, Jaraguá do Sul será palco do 
Campeonato Catarinense de Bicicross

Neste sábado (19), cerca de 100 
atletas participam da 4ª etapa da com-
petição, que ocorre na pista do Parque 
Malwee. Entre os competidores de San-
ta Catarina e Paraná, 30 são jaraguaen-
ses. “Esperamos fazer um bom resul-
tado em casa e ampliar a vantagem na 
liderança do Estadual”, disse o técnico 
da equipe de Jaraguá do Sul, Guilherme 
Donat Bourscheidt, do Programa Bolsa 
Técnico Desportivo. A programação ini-
cia pela manhã com os treinos, às 10h, e 
segue no período da tarde com as provas 
ofi ciais, a partir das 13h. O término está 
previsto para às 15h30.

Prosseguem as disputas 
nos Jogos da Terceira 

Idade

Equipes de bocha se enfrentaram 
no Centro de Convivência 
Arnoldo Leonardo Schmitt

Teve prosseguimento nesta sexta-
-feira (18), mais uma etapa dos Jogos 
Integrativos da Terceira Idade (JITI), no 
Centro de Convivência Arnoldo Leo-
nardo Schmitt. A competição, organiza-
da pela Secretaria de Assistência Social 
e Habitação da Prefeitura de Jaraguá do 
Sul, iniciou no mês de março de 2023 
e segue até dezembro. Hoje, foi o dia 
das equipes de bocha se enfrentarem. 
As disputas nesta modalidade retornam 
na próxima sexta-feira (25). 

Ao todo, são sete modalidades em 
disputa, nos naipes masculino e femi-
nino, sendo: canastra, dominó, truco, 
doppelkopf, bocha, bolão e tiro ao alvo. 
As competições de tiro acontecerão 
durante a Schützenfest, em novembro. 
Os Jogos Integrativos da Terceira Ida-
de 2023 reúnem 27 equipes femininas, 
e, no masculino, os times permanecem 
com inscrições abertas. Para participar 
é necessário fazer parte dos grupos de 
idosos ou das ofi cinas do Centro de 
Convivência.

Felipe Massa dá primeiro 
passo em disputa judicial 

por título de 2008
Felipe Massa tomou suas primeiras 

providências para entrar com uma ação 
legal pelo título mundial da Fórmula 1 
de 2008. A defesa do brasileiro mandou 
uma notifi cação ofi cial à promotora da 
F1, a FOM, e à Federação Internacio-
nal de Automobilismo (FIA), segundo o 
Motorsport.com.

Após 15 anos, o brasileiro decidiu 
entrar na justiça pelo título daquela tem-
porada, que fi cou com Lewis Hamilton 
que assegurou a taça na última curva do 
Grande Prêmio do Brasil, a etapa fi nal. 
No entanto, Massa entende que o escân-
dalo no GP de Singapura de 2008 preju-
dicou seu campeonato.

Na ocasião, Felipe Massa liderava 
a prova até a volta 14, quando Nelsinho 
Piquet, da Renault, bateu proposital-
mente no muro para forçar a entrada do 
safety car e ajudar seu companheiro de 
equipe, Fernando Alonso, na estratégia 
de pit stop. No fi nal, a ideia foi bem exe-
cutada e o espanhol venceu a prova.

No entanto, durante este safety car 
forçado pela Renault, Felipe Massa se 
complicou durante o reabastecimento 
nos boxes e caiu para o fi m do pelotão. 
Caso não fosse a batida proposital de Pi-
quet, o título poderia ter fi cado nas mãos 
do piloto brasileiro da Ferrari.

O que leva Massa a tomar provi-
dências legais apenas 15 anos depois 
foi uma revelação do então presidente 
da F1, Bernie Ecclestone, de que ele e o 
ex-mandatário da FIA, Max Mosley, sa-
biam do ocorrido ainda em 2008. O caso 
só se tornou público no ano seguinte, 
quando nada mais poderia ser feito para 
alterar os resultados.

Fonte: Gazeta Esportiva
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

PRIMÓRDIOS DA POLÍTICA REGIONAL

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC em 21 de julho de 1941, é um professor, político 
e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, pela Universidade de León, na Espanha, de-
fendendo a sua tese em 2002, e pós-graduado em pedagogia industrial e psicologia 
educacional. Possui graduações em História pela Universidade Federal de Santa 
Catarina, e em Letras e Pedagogia pela Universidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo a maioria sobre a região Norte Catarinense, 
e outros relacionados com psicologia e educação. É membro fundador da Acade-
mia Paranocatarinense de Letras, ocupando a cadeira nº 11. É também membro da 
Academia de Letras do Brasil de Santa Catarina, Seccional de Rio Negrinho, desde 
2018, ocupando a cadeira nº 26. 

Por dois anos foi presidente da Fundação Cultural de São Bento do Sul-SC.

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

(Campo Alegre – São Bento do Sul – Rio Negrinho)

No dia 09 de março de 1851 foi 
fundado Joinville. Dia 23 de setembro 
de 1873 foi fundado São Bento do Sul, 
englobando Campo Alegre e Rio Negri-
nho. 

No dia 21 de maio de 1883 São Bento 
do Sul tornou-se município ao desmembrar-
-se de Joinville.  Então ainda faziam parte 
de São Bento do Sul os atuais municípios de 
Campo Alegre e Rio Negrinho.

Dia 28 de outubro de 1883 realizou-se 
a primeira eleição municipal desse novo 
município. Havia um total de 20 (vinte) 
eleitores. Estas eleições foram anuladas por 
suspeita de fraude: um voto a mais do que 
eleitores.

A nova eleição realizou-se no dia 
24/12/1883, véspera de Natal. Foram 
eleitos 07 (sete) vereadores: cinco cabo-
clos e apenas dois alemães. É por isso 
que se dizia: “Em terra de alemão, quem 
manda é caboclo.” Alemão e Caboclo 
eram os nomes dos partidos Liberal (ca-
boclo) e Conservador (alemão).

Esses vereadores, naquela época, eram 
chamados de Conselheiros Municipais, tra-
balhavam sem remuneração e, em caso de 
falta sem justa causa, pagavam multa. Eles 
elegiam seu presidente que também exercia 
o cargo de Superintendente, ou seja, o poder 
executivo municipal. Assim, em linguagem 
atual, o Presidente da Câmara era, ao mes-
mo tempo, Prefeito Municipal.

Assim o primeiro Presidente de Câ-
mara de São Bento do Sul e ao mesmo 
tempo Prefeito de São Bento do Sul foi 
o campo-alegrense Francisco Bueno 
Franco. Não esquecer que São Bento, 
Campo Alegre e Rio Negrinho forma-
vam uma só unidade municipal.

Surgiu a luta entre caboclos e ale-

mães que se estendeu até anos depois da 
Segunda Guerra Mundial. Alemães eram 
minoria na câmara, mas também recebe-
ram importantes ajudas como a do Coro-
nel, fazendeiro, caboclo João Filgueiras 
de Camargo que, por causa disso, foi as-
sassinado traiçoeiramente.

O médico Felipe Maria Wolf publicou 
jornais e livros a respeito dessas brigas, as-
sassinatos e até mesmo “condenações” à 
morte, mas tudo se perdeu ou foi proposital-
mente consumido para tentar “limpar a His-
tória da região”. 

Após várias eleições turbulentas acon-
teceu uma totalmente diferente, ou seja, sem 
brigas. Até um jornal publicou que, “Anor-
malmente estas eleições saíram normalmen-
te”.

Alguns fatos importantes desse 
período:

Em 1877 desceu a Serra Dona Fran-
cisca a primeira carroça levando erva-
-mate.

Em 1884 entrou em ação a primeira 
serraria a vapor em Oxford.

Em 1885 o Conde d’Eu, Gastão de 
Orleans, esposo da Princesa Isabel, visi-
tou a região.

A 18/03/1897 foi criado o Município 
de Campo Alegre, seu primeiro Prefeito 
foi Francisco Bueno Franco, fazendeiro 
da região, e que também foi primeiro 
Prefeito de São Bento do Sul.

A 30/12/1953 foi criado o município 
de Rio Negrinho cujo primeiro prefeito 
foi o Sr. Henrique Liebl.

São o três, Campo Alegre, São Ben-
to do Sul e Rio Negrinho que neste ano 
(2023) festejam seu sesquicentenário, ou 
seja, 150 anos de fundação.

Biblioteca de Brincar 
Sesc "tema imaginário"

26.08.2023 (sábado) – 10h
Local: Biblioteca Sesc
Contação de história: "O Aviãozi-

nho vermelho" com Ana Valério
Ofi cina de bolhas de sabão gigante 

+ Palhaço Tutulio
Programação gratuita e livre para 

todas as idades

Confi rme sua presença no formu-
lário: https://forms.offi  ce.com/r/c23ZE-
ji71E

Semana do Folclore em Jaraguá

No próximo dia 22 (terça-feira) ini-
cia a Semana do Folclore em Jaraguá 
do Sul. O evento acontecerá de 22 a 24 
de agosto, no Grande Teatro da SCAR, 
e conta com uma programação de apre-
sentações artísticas de Boi de Mamão 
da EMEB Ribeirão Molha, que este 
ano comemora 30 anos de atividades 
do folguedo popular na cidade, e uma 
apresentação especial de teatro Lambe-
-lambe, da Cia Sandra Baron, intitulada 
Trilogia Boi de Mamão.

Trilogia Boi de Mamão são espetá-
culos de teatro em miniatura, apresenta-
dos em caixas de Lambe-lambe, que tra-
zem cenas das brincadeiras do folguedo 
popular. O espetáculo é Livre e gratuito, 
para o público de todas as idades, lúdico 
e inusitado na forma como se apresenta, 

no formato dos personagens principais 
do Boi de Mamão: o Boi, a Maricota e 
a Bernunça.

Teatro Lambe-lambe
É uma das linguagens do teatro de 

bonecos, onde um espetáculo de teatro 
de Elementos Animados de curta du-
ração acontece dentro de uma pequena 
caixa cênica, normalmente para apenas 
um espectador de cada vez. É chama-
do teatro Lambe-lambe porque lembra 
como os fotógrafos faziam as fotos an-
tigamente, usando uma “câmera labora-
tório portátil”, ou seja, numa caixa.

A Cia Sandra Baron, de Bombi-
nhas, SC, é quem apresenta o espetáculo 
que teve sua montagem viabilizada com 
o Prêmio Elisabete Anderle de Incenti-
vo à Cultura – 2021, da proponente San-
dra Regina Baron.

Boi de Mamão
O boi de mamão é um folguedo po-

pular que se manifesta culturalmente em 
todo litoral catarinense, apresentando 
variações microrregionais, tanto na co-
reografi a quanto nas fi guras que fazem 
parte da brincadeira. Com a intenção de 
valorizar a memória, saberes e fazeres 
da comunidade tradicional existente na 
nossa região, construímos três mini es-
petáculos de teatro de bonecos ao estilo 
das caixas de teatro de lambe-lambe, 
onde cada caixa tem o formato de um 
dos personagens do folguedo, como o 
Boi, a Bernúncia e a Maricota. E dentro 
de cada caixa/personagem acontece um 
curto espetáculo de teatro de bonecos 
em miniatura alusivo às brincadeiras do 
Boi de Mamão, formando uma trilogia.

Trilogia Boi de Mamão - terça-fei-
ra(22) às 8h15 e 13h15 na SCAR
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Quando a jovem norte-americana 
Sylvia Beach abre a Shakespeare and 
Company em uma rua tranquila de Paris 
em 1919, não tem ideia de que ela e sua 
nova livraria mudarão o curso da histó-
ria da literatura.

A Shakespeare and Company é 
mais do que uma livraria e uma bibliote-
ca: ali se reúnem muitos escritores pro-
eminentes dos anos 1920 e 1930, como 
Ernest Hemingway e F. Scott Fitzgerald. 
É também onde nascem algumas das 
amizades literárias mais importantes da 
época — em especial, aquela entre o es-
critor irlandês James Joyce e a própria 
Sylvia. Mas o sucesso e a notoriedade 
da publicação de um dos livros mais in-
fames e infl uentes do século vêm com 
altos custos. Diante de crises pessoais e 
fi nanceiras, Sylvia precisa decidir o que 
a Shakespeare and Company realmente 
signifi ca para ela.

Um romance emocionante e uma fábu-
la política e ideológica marcante sob o ponto 
de vista de uma criança Joshua tem 13 anos 
e mora com a mãe e o padrasto em Amarias, 
um lugar isolado no topo da montanha, onde 
todas as casas são novíssimas. Na fronteira 
da cidade, há uma barreira bem alta, guarda-
da por soldados fortemente armados e que 
só pode ser cruzada através de um posto de 
controle. Ninguém deve entrar naquele lu-
gar, e quem está lá não tem permissão para 
sair. Desde pequeno, Joshua sabe que, do 
outro lado daquela muralha, há um territó-
rio violento e implacável e que O Muro é 
a única coisa capaz de manter seu povo em 
segurança. Desde pequeno, ele sempre ou-
viu que, do outro lado, havia um território 
proibido, um lugar violento e perigoso, do 
qual um garoto como ele deveria manter dis-
tância. Um dia, a bola de Joshua cai do outro 
lado do Muro e, ignorando tudo o que sem-
pre ouviu, ele vai atrás dela e acaba desco-
brindo um túnel que o leva a uma realidade 
que jamais imaginou encontrar.

Cantinho da Literatura

"Talvez eu nunca consiga entender 
sinceramente e verdadeiramente os seus 
motivos. Talvez eu nunca aceite defi ni-
tivamente a sua escolha de ir. Talvez eu 
sempre me lembre da gente pensando 
em tudo o que a gente não foi. Mas não 
importa. Nada mais do que passou im-
porta. Agora eu olho pra frente. Eu olho 
pra quem eu me tornei depois de tudo. 
Depois de você. Depois de nós. E eu 
olho com orgulho. Orgulho porque eu 
precisei matar um leão por dia, mas eu 
consegui. Orgulho porque aquela meni-
na que falava do amor com fé ainda está 
aqui e ela acredita que fi nal feliz pode 
sim acontecer. E que, apesar de o nosso 
ter sido meio triste, valeu a pena apostar 
na nossa história." Tudo que meu co-
ração grita desde o dia em que você o 
partiu fala de fi nais e de como eles são 
necessários para a caminhada pessoal.

 Esta é a história de três amigos: uma 
que foi assassinada, uma que foi para a pri-
são e aquele que está procurando a verdade 
por 14 anos... Por quanto tempo você con-
segue guardar um terrível segredo? A garota 
mais popular da escola, Angela Wong, tinha 
apenas dezesseis anos quando desapareceu 
sem deixar vestígios. Até então, ninguém 
suspeitou que sua melhor amiga, Georgina, 
agora vice-presidente de uma grande em-
presa farmacêutica, estivesse envolvida em 
seu desaparecimento, exceto, Kaiser Brody, 
que se tornou detetive do Departamento de 
Polícia de Seattle e era colega das duas no 
ensino médio. Catorze anos depois, os restos 
mortais de Angela são fi nalmente encontra-
dos e a verdade vem à tona.

Então, o passado alcança o presente 
de forma mortal, quando novos corpos co-
meçam a aparecer, mortos exatamente da 
mesma maneira que Angela Wong. Qual o 
limite de alguém disposto a enterrar seus 
segredos? Como uma grave mentira pode 
transformar uma vida? 

Viena, 1938. Samuel Adler tem cin-
co anos quando seu pai desaparece du-
rante a Noite dos Cristais - a noite em 
que sua família perde tudo. À medida 
que a segurança de seu fi lho se torna 
cada vez mais difícil de garantir, a mãe 
de Samuel consegue uma vaga para ele 
no trem Kindertransport, da Áustria na-
zista para a Inglaterra. Sozinho, o meni-
no embarca levando apenas seu violino 
e o peso da solidão e da incerteza, que o 
acompanharão ao longo de sua vida.

Em O vento sabe meu nome, passa-
do e presente se entrelaçam para contar 
o drama do desenraizamento, da com-
paixão e do amor. Um romance atual 
sobre os sacrifícios que os pais fazem 
pelos fi lhos, sobre a surpreendente ca-
pacidade de algumas crianças de sobre-
viver à violência sem parar de sonhar 
e sobre a tenacidade da esperança, que 
pode brilhar mesmo nos momentos mais 
sombrios.



12 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 18 de agosto de 2023 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Sebrae e Joinville Con-
vention Bureau realizam 
Famtour com operadores 

de turismo
Objetivo é promover a cidade e as 

empresas que participam do projeto 
Destino Turísticos Inteligentes

De 18 a 20 de agosto, operadores 
de turismo de Santa Catarina, Rio Gran-
de do Sul, Paraná e São Paulo, partici-
pam do famtour “Visite Joinville”.

Em parceria com o Joinville o Re-
gião Convention & Visitors Bureau, a 
ação é realizada pelo Sebrae Joinville, 
dentro do seu projeto Destinos Turís-
ticos Inteligentes (DTI). O objetivo é 
promover Joinville e as empresas que 
fazem parte da iniciativa.

Durante o período, os operadores 
convidados terão a oportunidade de co-
nhecer atrativos e vivenciar experiên-
cias nas áreas urbana, rural e náutica de 
Joinville.

Contemplando as belas paisagens 
naturais, o roteiro rural inclui locais 
como a rota turística Caminhos de Dona 
Francisca que concorre ao prêmio de 
Melhores Vilas Turísticas da Organiza-
ção Mundial do Turismo (OMT).

Parte da efervescência cultural da 
cidade será apresentada em locais em-
blemáticos como a Escola do Teatro 
Bolshoi no Brasil, o Instituto Interna-

cional Juarez Machado (IIJM) e o Mu-
sicarium – Academia Filarmônica Bra-
sileira.

Já a área náutica será prestigiada 
com visita ao Parque Porta do Mar e 
à região do bairro Espinheiros, embe-
lezada pelas águas tranquilas da Baía 
Babitonga.

A gastronomia também tem espaço 
garantido no famtour, que inclui sabo-
res típicos como a culinária alemã, cer-
vejas artesanais, entre outras delícias da 
região.

Para o presidente do JRCVB, Giu-
liano de Mello, o famtour “Visite Join-
ville” é mais uma importante ação de 
promoção turística da cidade, tendo 
como destaque a assinatura do Sebrae e 
do seu projeto Destinos Turísticos Inte-
ligentes, implantado na cidade há cerca 
de três anos, em parceria com o empre-
sariado local.

Recentemente, Joinville foi a úni-
ca cidade catarinense contemplada pelo 
programa DestinosTurísticos Inteligen-
tes (DTI) do Ministério do Turismo 
(MTur) e, desde então, passará por di-
versas etapas de transformação, até ob-
ter o selo defi nitivo de DTI.

“Estamos juntos nessa estratégia 
que vai dar visibilidade aos atrativos e 
experiências que a nossa cidade ofere-
ce. Após termos nossas potencialidades 
valorizadas pelo Sebrae, também tive-
mos o reconhecimento do MTur e esta-
mos trabalhando para fazer de Joinville 
um destino cada vez mais forte e procu-
rado”, afi rma Giuliano.

Da mesma forma, o gerente Re-
gional Norte do Sebrae/SC, Jaime Dias 
Júnior, considera o famtour um impor-
tante passo para colocar Joinville e seus 
equipamentos turísticos na vitrine do 
turismo nacional, gerando mais desen-
volvimento econômico.

“Joinville vem despontando para 
o turismo nos últimos anos. O Sebrae 
faz parte dessa evolução, estamos tra-
balhando com capacitações e consul-
torias para os empresários dos projetos 
e também desenvolvemos outras ações 
em parceria com o Convention Bureau 
e a Secretaria de Cultura e Turismo. 

Joinville hoje está ganhando o destaque 
merecido no cenário nacional, como um 
destino turístico, com ampla diversi-
dade de atrativos e qualidade dos seus 
equipamentos turísticos”, conclui Jai-
me.

Fonte: Eventos em Joinville

Cartilha traz orientações 
sobre responsabilidade 
das agências de turismo 
na compra de passagens

Documento também tem dicas 
para os turistas, entre elas, escolher 
agências regulares no Cadastur

Os turistas agora contam com um 
novo material para ajudar em suas via-
gens pelo Brasil: a cartilha “Comprou 
sua Passagem em uma Agência de Tu-
rismo?”. Fruto de uma parceria entra 
a Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC) em parceria com a Associa-
ção Brasileira de Agência de Viagens 
(ABAV), o documento tem o objetivo 
de esclarecer dúvidas dos consumido-
res sobre quais são as responsabilidades 
das agências e traz dicas e assuntos re-
ferentes às empresas de aviação.

Acesse a Cartilha na aba “passagei-
ros” em https://www.gov.br/anac/pt-br/
centrais-de-conteudo/publicacoes

No Brasil, grande parte das passa-
gens aéreas é vendida por intermédio de 
agências de turismo. Por isso, a Cartilha 
traz informações sobre a quem o passa-
geiro deve recorrer em situações como 
solicitação de assistência especial, al-
terações na viagem, cancelamento de 
voos e problemas com a bagagem. O 
material funciona também como in-
formativo aos agentes de turismo para 
ofertar o melhor serviço aos clientes.

CADASTUR 
Segurança e qualidade nos serviços 

são, de fato, itens essenciais para que 
a experiência turística seja ainda mais 
proveitosa. Por isso, o turista conta com 
o Cadastur. A plataforma é uma ferra-
menta que tem como objetivo promover 
a regularização de todos os estabeleci-
mentos turísticos do país.

Só no primeiro semestre de 2023, o 

Cadastur bateu recorde de regularização 
de estabelecimentos turísticos e agora 
conta com 153.415 locais cadastrados, 
apontando 57,13% de crescimento em 
quatro anos.

Com o Cadastur, o turista pode con-
sultar informações sobre guias de turis-
mo, acampamentos turísticos, agências 
de turismo, meios de hospedagem, orga-
nizadoras de eventos, parques temáticos 
e transportadoras turísticas (todos eles 
têm a obrigatoriedade de estarem cadas-
trados como forma de regularização).

Além disso, podem se cadastrar, 
de forma optativa casas de espetáculo, 
centros de convenções, empreendimen-
tos de entretenimento, lazer e parques 
aquáticos, bem como de apoio ao turis-
mo náutico ou à pesca desportiva e, ain-
da, locadoras de veículos para turistas, 
prestadoras de serviços de infraestrutura 
para eventos, prestadoras especializadas 
em segmentos turísticos e restaurantes, 
cafeterias, bares e similares.

Fonte: AsCom MTur
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Oportunidades de Emprego

VAGAS – SINE JARA-
GUÁ DO SUL

Para verifi car nossas vagas e se cadas-
trar para concorrer a vaga desejada, acesse 
a plataforma https://jaraguadosulmaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.com.br.
Primeiramente, você deve realizar o ca-
dastro do seu currículo para que as empre-
sas tenham acesso. Para cadastramento do 
currículo acesse a aba “cadastre-se” e pre-
encha todos os requisitos. Após o cadastro 
realizado, você deve ir na aba “Conheça 
as Oportunidades”, para verifi car nossas 
vagas em aberto, clique sobre a vaga de-
sejada e se cadastre para concorrer a vaga.
Com maior praticidade e facilidade, você 
consegue verifi car as vagas em aberto, vi-
sualizar as empresas que estão ofertando 
vagas e se cadastrar para concorrer a vaga, 
bem como, deixar seu currículo cadastrado, 
tudo através da plataforma!

Vagas PCD
Assistente Administrativo (1)
Auxiliar Estoque (1)
Auxiliar Processos (1)
Auxiliar Serviços gerais (1)
Empacotador (1)
Estoquista/expedidor (1)
Merendeira(o) (1)
Operador de loja I (1)
Operador de máquina (1)
Pcd e reabilitados (1)
Repositor (1)

DemaisVagas
Agente controlad. tráfego digital (1)
Agente fi scalização ambiental (3)
Agente funerário (1)
Ajudante motorista (2)
Ajudante pedreiro (6)
Almoxarife (7)
Analista comercial (1)
Analista contábil (2)
Analista TI (1)
Assistente administrativo (1)
Assistente comercial  (2)
Assistente manutenção (1)
Assistente pcp (2)
Assistente técnico (2)
Assistente vendas  (1)
Atendente (7)
Auxiliar administrativo (3)
Auxiliar corte  (21)
Auxiliar cozinha (8)
Auxiliar depósito (1)
Auxiliar escritório (1)
Auxiliar estamparia (10)
Auxiliar expedição (11)
Auxiliar fi nanceiro (2)
Auxiliar limpeza (2)
Auxiliar manutenção (3)
Auxiliar marceneiro (1)
Auxiliar mecânico (2)
Auxiliar produção (37)
Auxiliar serviços gerais (6)
Consultor investimento (2)
Consultor vendas (4)
Copeiro(a) (4)
Corretor imóveis (1)
Cozinheira(o)  (68)
Cuidadora (1)
Eletricista (2)
Eletricista automotivo (3)
Estágio administração (7)
Estágio desenvolvimento delphi (1)
Estágio designer/marketing (4) 
Estágio direito (3)
Estágio engenharia (5) 
Estágio farmácia/quimica (2)
Estágio logística (4)
Estágio mecânica/eletro-mec. (1)
Estágio modelagem têxtil (1)
Estágio nutrição (1)
Estágio pcp (2)

Corupá Mais Empregos

Desde o primeiro dia de agosto 
o JDC divulga as vagas de emprego 
ofertadas para Corupá, através de nossa 
página no Facebook https://www.face-
book.com/jornaldecorupa/ 

Esta divulgação acontecerá sempre 
às terças-feiras e às sextas-feiras, no 
Facebook, e ás sextas-feiras na edição 
digital do JDC. Em breve divulgare-
mos, também, as oportunidades de 
formação.

Abaixo relacionamos as vagas para 
Corupá em 01/08/2023. Mais informa-
ções sobre a vaga podem ser obtidas 
acessando o link na frente de cada uma. 

Na listagem abaixo, o número entre 
parênteses corresponde ao número de 
vagas ofertadas; e as siglas CE(com 
experiência) e SE(sem experiência).

AGF
Assistente de PCP (1) CE - https://

movimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22145

Auxiliar de Engenharia (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22811

Auxiliar de Produção (3) SE - ht-
tps://movimentosc.com.br/oportunida-
des/detalhes/22144

Bolachas Tati
Auxiliar de Produção (15) SE – 

Temporário - https://movimentosc.com.
br/oportunidades/detalhes/22125

Bosse Alimentos
Auxiliar atendente (2) CE - https://

movimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22668

Bosse Empório
Auxiliar de cozinha e serviços ge-

rais (1) CE - https://movimentosc.com.
br/oportunidades/detalhes/22329

Repositor (1) CE - https://movi-
mentosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/22331

Cacau Show Corupá
Vendedora (1) CE – Meio Período 

- https://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22820

Coplasa
Almoxarife (1) CE - https://movi-

mentosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/23135

Eletropoll
Analista de Logística (1) CE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportunida-
des/detalhes/19678

Coordenador de PPCP (1) CE - 
https://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/19684

Coordenador de Produção (Banco 
de Talentos) (1) CE - https://movi-
mentosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/19685

Eurothermo
Fresador Ferramenteiro (1) CE 

- https://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22552

Montador Caldeireiro (1) CE - 
https://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/23063

Ferrosul
Operador de Máquina CNC (1) 

SE - https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/23085

MC Textil
Auxiliar Escritório (1) SE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportunida-
des/detalhes/22830

Trada
Montador de Portas (1) CE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportunida-
des/detalhes/22146

Estágio vendas (3)
Expedidor (21)
Fresador (3)
Garçom (4)
Inspetor qualidade (4)
Jateador (2)
Marceneiro (2)
Marmorista (1)
Mecânico (15)
Motorista (8)
Motorista caminhão compactador (1)
Motorista caminhão poliguind. (1)
Motorista coleta e entrega (2)
Operador caixa (15)
Operador produção (20)
Pedreiro (14)
Pintor industrial (2)
Pizzaiolo (2)
Pizzaiolo (1)
Promotor vendas (3)
Recepcionista (2)
Repositor  (17 vagas)
Revisora (5)
Social media (2)
Soldador (4)
Tecelão (5)
Técnico em eletrônica (5)
Técnico enfermagem (6)
Técnico instalador (2)
Vendas (34)
Vigilante (1)
Vistoriador imóveis (3)
Zeladora (1)


